

UNA PATRIA

LA PATRIA: ESPAÑA

UN ESTADO

EL ESTADO: NACIONAL-SINDICALISTA

UN CAUDILLO

EL CAUDILLO: FRANCO

Nuestras fuerzas prosiguieron en su avance arrollador hacia Santander, ocupando nuevas poblaciones, cotas, alturas y fábricas, culminando el avance en la toma de Valmaseda

En el frente de Aragón, ocupamos posiciones que aseguran la carretera de Biescas

Avanzamos también por el Sur, dominando la presa y el pantano de Guadalmelluto, asegurándonos las nuevas posiciones el dominio de 100 kms. más de territorio, así como el riego de los campos de Córdoba

LA PROVINCIA DE ALAVA HA QUEDADO LIMPIA DE ROJO-SEPARATISTAS

Los barcos mercantes cogidos en la ría de Bilbao superan en mucho al conjunto de la flota mercante de los rojos. — El lunes fué nombrado un nuevo Gobierno de la Generalidad, que no llegó a tomar posesión, por renuncia de los anarquistas que habían sido designados; en su lugar se ha nombrado otro Gobierno, sin los anarquistas.

Boletín de información del Cuartel general del Generalísimo

El de anteanoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 28 de junio:

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Vizcaya: A pesar del intenso temporal, ha continuado el avance de nuestras fuerzas, que, atravesando el río con agua al pecho, han progresado en dirección a Valmaseda. Todos los esfuerzos del enemigo para oponerse al avance han sido estériles, y sólo lograron dar la impresión de suicidio, dejando centenares de muertos que dejaron abandonados, algunos de los cuales cayeron en nuestro poder; entre ellos, un capitán y tres oficiales. Además, se ha cogido abundante material.

En el día de hoy, se ocupará de las localidades ocupadas, se ocupó también la cota 270, al Sur de Mimaz, llegando a 500 el número de presentados.

En el día de hoy, se ocuparon Bozita, Angostura, Quintana-Angostura, Cirión de Mena, Manantiales de Pozana y alturas de Albacita. Se han pasado a nuestras filas más de 200 milicianos y paisanos, con sus familias. Se sigue recogiendo material, que no ha sido aún clasificado.

Frente de Santander, León y Asturias: Tiroteos y cañoneos en algunos sectores, habiéndose pasado a nuestras filas 26 milicianos con armamento.

EJERCITO DEL CENTRO

Frentes de Aragón, Madrid, Avila y Soría: Sin novedades dignas de mención; habiéndose pasado a nuestras filas 22 milicianos con armamento y algunos paisanos.

Cañoneos y tiroteos en el frente de Granada, pasándose a nuestras filas 4 paisanos con armamento.

Salamanca, 28 de junio de 1937.

De orden de S. E.: El General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno

El comunismo en acción

Agregados "Sin Dios" en las embajadas soviéticas en el Extranjero.

Cómo se concibe en URSS la libertad de la Prensa.

La agencia de prensa polaca de Riga sabe que se están formando en Moscú "agregados culturales" para ser enviados cerca de las diversas representaciones soviéticas en el extranjero. Estos nuevos "diplomáticos" estarán encargados de observar los medios intelectuales extranjeros y de trabajar por su bolchevización. La Unión de los Sin Dios está encargada de su preparación.

"El 24 de marzo último, yendo de misión a Maikop (región de Azov, Mar Negro), quise asistir al teatro, donde se representaba "Gloria". Llegado a la guardiarropía, me propusieron dejar el abrigo, como soy hombre culto, lo hice de buena gana y deposité el gabán contra un tiquet, después de lo cual me dirigí a la sala de espectáculos. En aquel momento me llamaron: "¡Ciudadano! ¡Deje también su calzado!" Como manifestara mi sorpresa, me respondieron: "Si, por favor, descalcese, pues necesitamos sus botas para los actores que están en la escena; si rehusa usted causará un gran perjuicio al espectáculo..." Firmado: Director del sovjos de Tula, F. Mesentsev.

La "Pravda" del 25 de abril de 1937 se queja de que el "nivel ideológico" de la prensa comunista haya bajado considerablemente, sobre todo el de la "Pravda del Norte" y el de la "Comuna de Gorgi".

Después de lo cual, la "Pravda" explica cómo debe concebirse un buen diario comunista: "Saca las conclusiones que se imponen después del proceso contra los agentes trotskistas alemanes y japoneses; descubre a los enemigos del pueblo y empúndale la educación de sus lectores en un espíritu de verdadera vigilancia revolucionaria."

No es necesario buscar otra cosa para hacer un buen periódico, según parece. Y si no lo dirige un comunista 100 por 100, el hecho se hace "intolerable", dice la "Pravda", que señala un periódico del Cáucaso, el "Lenin Ieli", cuya dirección, un tal Abakarov, fué excluido, en noviembre último, del partido comunista.

La "libertad de la prensa" está garantizada por la nueva Constitución de Stalin, claman los periódicos bolchevistas de Europa. Pero importaría saber qué es lo que entienden por "libertad". (Del "Crocodile", N. 11-1.37) E. I. A.

toger el puesto de la Guardia civil de dicho pueblo, que había sido agredida, envolviendo al enemigo, que se había apostado en la sierra, causándole, al mando de veinte guardias de Asalto, fuerzas que dirigía, tres muertos y cogiéndoles 12 prisioneros y varias escopetas, que sirvieron para armar a personas de orden. En la operación efectuada el día 14 de agosto siguiente, al mando de una columna, para limpiar de enemigos las zonas de Beas, Quentar y Güéjar Sierra, de dicha provincia, mediante acertadas disposiciones, se apoderó de las Centrales eléctricas del último de los citados pueblos, impidiendo que el enemigo se adueñara de ellas, como pretendía, causándole bastantes bajas. Anteriormente, el día 29 de julio, en la operación realizada para la toma de Montefrío, dispuso las fuerzas de forma tan acertada que, no obstante el nutrido fuego del enemigo, consiguió el objeto asignado, causándole cuatro muertos y tres heridos y cogiéndole explosivos, armamento y municiones, libertando a sesenta personas que tenían detenidas. El día 5 de agosto, en la operación sobre Brácanca, logró, gracias al valor demostrado, ocupar el pueblo, haciendo al enemigo cinco soldados muertos e igual número de prisioneros, cogiéndole veinte caballos del Escuadrón llamado "Brácanca". El día 18 de este mes, a la llegada a Illora, y mediante un movimiento envolvente, en el que mostró un arrojo y valor extraordinarios, derrotó al enemigo, con considerable número de bajas, cogiéndole una empuñadura, cuatro cañones, un coche de turismo, doce mil cartuchos de fusil, doce muertos y algunos prisioneros. El día 23 de septiembre, en la operación llevada a cabo por la ocupación de Moraleda de Zafayona, hizo retroceder al enemigo, al que derrotó, persiguiéndole, entrando en el pueblo y causándole bajas vistas. El día 24 de octubre, y siempre al mando de la columna ocupó Castillo de Tajarja, donde encontró gran resistencia, logrando batir al enemigo, muy superior en número, haciéndole huir, después de un duro

castigo, con bastantes bajas, dejando abandonado material de guerra y cogiéndole cuatro prisioneros.

Orden del Regimiento del día 27

Artículo primero. Con motivo de ser el capitán don Antonio Fernández Sánchez el primero que ha tenido el honor de ser condecorado con la Medalla Militar en la división de Granada, en nombre del Regimiento le hago extensiva la más cordial felicitación por haber conseguido tan alta recompensa y muy justamente ganada, y cuya condecoración, interpretando el general sentir de todos mis jefes y oficiales, le será regalada en cuanto las circunstancias permitan adquirirla y agradeciéndole al condecorado este pequeño recuerdo de sus compañeros de Cuerpo.

Lo que hago presente para su satisfacción y estímulo para todo el personal del Regimiento. — El Coronel Muñoz. (De "Ideal", de Granada).

Consejo de Guerra

En Consejo de Guerra Ordinario se vio antayer, por la tarde, en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios, a la causa instruida por los trámites de procedimiento sumarísimo, contra el ex guardia civil Antonio Fenoy Blanes, acusado del delito de adhesión a la rebelión.

Presidió el acto el Teniente Coronel de Ingenieros don Ramón Taix y actuó de Vocal Ponente el Auditor de segunda señor Ramallo.

El Fiscal, señor Mulet, declaró al procesado autor de un delito previsto en el artículo 233 del Código de Justicia Militar, pidiendo se le impusiera la pena de muerte.

La defensa solicitó una sentencia absolutoria.

Del Gobierno Civil

El señor Gobernador había dispuesto que ayer se considerase como día festivo, para todos los efectos, en las oficinas públicas de carácter civil, en atención a la festividad de San Pedro.

Boletín de información del Cuartel general del Generalísimo

El de anoche

Noticias llegadas hasta las 22 horas del día 29 de junio:

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Vizcaya: Nuestras tropas, siguiendo su victorioso avance en tierras de Vizcaya, ocuparon las alturas al lado del ferrocarril minero, y al Oeste de Peña Helada. El enemigo, que intentó reaccionar, fué castigadísimo, abandonando numerosos muertos.

A las 12'30, se ocupó Valmaseda, continuando su progresión hacia el Oeste nuestras tropas, que tomaron El Sabugal, San Miguel, Amulgia, Porteko y Antullano.

Al llegar a Valmaseda, se entregó una compañía enemiga del batallón "Avellaneda", que, formada con sus oficiales, rindió honores a nuestras fuerzas. Pasó de 500 milicianos los presentados con sus armas en este sector del frente.

También se ocupó La Nevera, La Garba y una fundición próxima de trabajos de plomo y de estaño, que los rojos tenían preparada para destruirla por voladura, lo que se evitó con la pronta llegada de las tropas nacionales. El mal tiempo reinante en la región no fué obstáculo para las operaciones, dado el alto espíritu y arrojo de nuestras tropas, a las que nada detiene.

Frentes de Santander, Asturias y León: Tiroteos.

EJERCITO DEL CENTRO

En Aragón, se operó al Este del Gállego, ocupándose importantes posiciones que aseguran la carretera de Biescas, por el pueblo de Sabiánigo, de las agresiones enemigas.

Se han cogido varias ametralladoras, 3 fusiles-ametralladores, 50 fusiles y otro material sin clasificar aún.

Frentes de Madrid, Avila y Soría: Tiroteo y cañoneo.

EJERCITO DEL SUR

Se han avanzado nuestras líneas a las alturas que dominan la presa y el pantano de Guadalmelluto, asegurando las nuevas posiciones y el dominio de 100 kilómetros más de territorios, así como el riego de los campos de Córdoba.

Los rojos abandonaron, en una de las posiciones conquistadas, una veintena de muertos.

En los demás frentes de este Ejército, tiroteos.

Salamanca, 29 de junio de 1937.

De orden de S. E.: El General segundo Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Fué impuesta al capitán Fernández Sánchez la Medalla Militar

El capitán Fernández Sánchez ha contraído méritos de guerra excepcionales desde que se inició el movimiento salvador

Se celebró el acto de imponer solemnemente la Medalla Militar, concedida por la orden de la Secretaría de Guerra fecha 11 de los corrientes, al capitán de Artillería con destino en esta plaza don Antonio Fernández Sánchez.

La ceremonia se celebró con gran brillantez en el cuartel de Artillería del cuarto ligero, a las once de la mañana. A dicha hora en el patio principal formó toda la fuerza disponible del Regimiento por baterías, y a las doce y veinte con armas, al mando de los capitanes señores Pérez de Victoria y Giménez, estandarte, escuadra y banda de trompetas, así como una compañía del regimiento de Infantería de Lepanto número 5, con bandas de cornetas y tambores. Asistieron representaciones de todos los Cuerpos y milicias armadas de la guarnición y las siguientes autoridades: gobernador militar, general señor González Espinosa; coroneles de Artillería e Infantería, señores Muñoz y Tamayo; gobernador civil, señor Samaniego; alcalde señor Del Campo; rector de la Universidad, señor Marín Oeate; Comandante ayudante del general, señor Morillas; comandante de Milicias de F. E. T., señor Segura; delegado de Hacienda, señor Luis Barro; capitán ayudante de Infantería, señor Salvatierra; capitán de Seguridad y teniente, señores Pino Porras y Alonso; comandante de Intendencia, señor Altoguárriz; señores Casnello Nuñez, Figueruela, Moreno Velasco y Rejón, por el cuerpo consular, y los representantes en Granada de Italia y Alemania.

Después de que fueron rendidos los honores de Ordenanza al estandarte del Regimiento, el general gobernador de la Plaza, señor González Espinosa, dió lectura a los méritos contraídos por el capitán Fernández Sánchez para ser objeto de tan preciada distinción. Después, y mientras las bandas de música, Municipal y de F. E. T., interpretaban himnos

patrióticos, impuso sobre el pecho del bravo oficial la Medalla, abrazándolo seguidamente. El acto resultó emocionante y de un alto valor patriótico.

El capitán Fernández Sánchez fué felicitado efusivamente por jefes, compañeros y autoridades asistentes a la ceremonia que terminó con un desfile militar ante el general gobernador de la Plaza y las demás autoridades.

Con motivo de tan brillante acto se sirvió a la tropa un rancho extraordinario y la oficialidad de la guarnición en Granada ofreció al capitán Fernández Sánchez un "luch" en el Hogar del Soldado, que había sido artísticamente adornado con plantas y flores. Hubo muchos brindis de carácter patriótico, repitiéndose las felicitaciones al condecorado por todos los concurrentes.

Méritos contraídos por el capitán Fernández

Don Antonio Fernández Sánchez, que ha sido objeto de tan alta distinción militar, es natural de Alomartes, lugar anejo del municipio de Illora.

Muy joven aún ingresó como voluntario en el Ejército, pasando a la Academia de sargentos de Cartagena, desde la que se trasladó a la de Artillería de Segovia después de aprobado su ingreso con brillante puntuación. Al recibir el Real Despacho, y por voluntad propia, fué destinado a Marruecos, en donde ha pasado la mayor parte de su carrera. En el año 1929 fué trasladado a Granada siendo destinado al regimiento de Artillería ligera, y, actualmente, desempeña su empleo en el Centro de Movilización y Reserva.

Los méritos contraídos por este valiente oficial para que le haya sido concedida la Medalla Militar son los siguientes, según copias del Boletín Oficial del Estado, fecha 15 del presente mes:

"Este capitán marchó el día 25 de julio último desde Granada a Pinos Puente con objeto de pro-

¡Buenas noches, señores!

La charla de anoche del General Queipo de Llano

¡La caída de Bilbao ha sido un fracaso para nosotros!

¡¡Buenas noches, señores!!



Ya me extrañaba a mí que el Gobierno rojo de Valencia hubiera propagado la noticia de la toma de Bilbao, y es que porque según las últimas declaraciones hechas por el Gobierno

rojo de Valencia, la caída de aquella población ha sido un completo fracaso nuestro, y un brillante éxito para sus fuerzas, es decir, según afirman los rojos, al entrar nuestras tropas en Bilbao perdieron gran cantidad de hombres y material, y éste, supongo, debe ser el éxito que ellos se atribuyen. Ahora que yo digo que, al tomar Santander, sufrimos un descalabro, y lo mismo nos sucederá en Gijón, es decir, que nosotros saldremos derrotados siempre. Por lo que dicen, nuestro Generalísimo nos lleva a la derrota, después de haber tomado todo el frente Norte, tomáremos Valencia y Barcelona, y entonces el desastre nuestro será mayor. Y, finalmente, cuando se nos ocurra tomar Barcelona, los marxistas crearán que no podremos llegar a los Pirineos por no tener fuerzas para ello.

Lo curioso es que no todos están conformes con lo que dice el Gobierno, por que todos los periódicos de izquierda llaman la

atención al Gobierno y le dan consejos, presentando el programa a seguir. Afirman que es necesario la unión para aplastar definitivamente al fascismo. Algunos de los periódicos afirman, además, que la guerra tendría que terminarse en el plazo de un mes, no lo creo así. "Solidaridad Obrera" explica lo que podría ocurrir si faltase la unión. La caída de Bilbao ha sido mal recibida, pues todos creían que Bilbao, con sus defensas, sería inexpugnable.

El nuevo Gobierno de la Generalidad

Parece que en Cataluña se ha hecho nuevo Gobierno, pero un Gobierno en el que figura como Presidente Companys. Está compuesto de los siguientes miembros: 3 de la "Esquerra", 3 de la CNT, otros tres del P. U. S. C. Según parece, ha sido nombrado Ministro de agricultura, el "rabasaire"; y a mí me parece mentira que se nombre Ministro de Agricultura a éste, ya que el Gobierno tiene un proyecto de hacer trabajar a los obreros, quedándose los dirigentes con las ganancias, gastando en automóviles y dándose una buena vida; es decir que unos fuman y otros escupen. También van algunos Ministros sin cartera, y parece que Companys está satisfecho de la formación del Gobierno, porque, hablando de él, ha manifestado que es un Gobierno de altura; pero no me extraña que el ex-"Lider" de la "Esquerra" no haya mencionado como Ministro de Instrucción pública al señor Sbert, que es un hombre que no ha terminado ninguna carrera, porque empezó la carrera de ingeniero y no la terminó; es que sigue aprendiendo... estudió luego la carrera de abogado, pero le sucedió lo mismo; sigue aprendiendo, es decir, es un hombre que se ha pasado y se pasa la vida estudiando. En verdad que es un hombre notable, porque

INFORMACION DE PALMA

EDICTO

Don. Trinidad Benjumea... Comandante Militar de Baleares.

HAGO SABER:

1.º — A partir de las cero horas del día 1 de Julio se restablecerá la venta libre de gasolina al precio de 0'76 pesetas litro.

2.º — Los transportes que fueron aumentados de tarifa con autorización, según lo dispuesto en el artículo 7.º de mi Edicto 2 de Enero de 1937, emplearán las tarifas que regían anteriormente a la publicación del citado Edicto.

Dado en Palma de Mallorca a veintinueve de junio de mil novecientos treinta y siete "Primer Triunfal".

Trinidad Benjumea

Comandante Militar de Baleares

Servicio de Plaza para el día 1 de Julio de 1937. I. T.

Jefe de día, Comandante de Infantería D. Guillermo García Alemany.

Imaginería, Comandante de Artillería D. Julio Feliu Fons.

Visita Hospital, primer Capitán de Artillería.

De orden de S. E.: El Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marin de Bernardo.

El domingo próximo aparecerá el número 28 de

«Aquí Estamos», la revista Nacional Sindicalista.

Organización Nacional Sindicalista

Sindicato de Bellas Artes... El Sindicato Italo-Germánico de Bellas Artes ha tenido a bien, en reciente carta, darnos una elocuente prueba de su compenetración con nuestro Sindicato.

Se asegura que el Gobierno de Valencia, lleva suministrados al de Cataluña, más de 400 millones de pesetas para sufragar gastos extraordinarios de guerra y se había llegado a un convenio, por el cual el de Valencia daba 4 millones diarios al de Barcelona.

Seguirá ahora el Gobierno de Valencia, prestando el mismo apoyo financiero al de Barcelona?

Por otra parte, el locutor de Radio CNT FAI, de Barcelona, decía, ha pocos días, que pronto fuera sacado del Gobierno, porque decía que actuaba contra los trabajadores; y que si no se hacía así los trabajadores irían a Valencia a exigirselo; pero, de todas maneras, creo yo ahora que los de la CNT, teniendo hombres en el Gobierno, serán más cautos y preferirán chupar todo lo que puedan y disfrutar de un buen automóvil de algún antiguo aristócrata.

Operaciones: En el Ejército del Norte, a pesar de continuar el temporal, que a nuestros soldados no les hace ya mella, pues se han habituado, han seguido las operaciones habiéndose rechazado un ataque marxista en el que se recogió abundante material, además de ocuparse las cotas 206 y 209. Una brigada nuestra rechazó un ataque enemigo contra las posiciones que se habían tomado en días anteriores, dejando una gran cantidad de muertos, entre ellos un capitán. Se tomaron las cotas 316 y 345, que fueron rebasadas, y a las 12'30 los carros de asalto entraron en Valmaseda, y a continuación el Ejército continuó su marcha, habiéndose hecho prisioneras.

El general da cuenta de algunas operaciones que se han registrado en Aragón y en el Sur, y termina su charla leyendo los partes oficiales y la lista de donativos.

HOTEL LITTLE CONDAL

CALVO SOLELO, 21. TERRENO... Debido a las actuales circunstancias ofrecemos excelentes habitaciones a precios excepcionalmente económicos.

Razón en el mismo hotel.

TORNEROS

Mecánicos de torno cilíndrico se necesitan.

Ramón y Cajal, 30.

SE ALQUILA PISO PRIMERO (Pequeño)

(Hay Refugio). Informarán en la Calle Rey Sancho núm. 42, Oficina, de 9 a 1, días laborables.

El Dr. José Ferrero Velasco (UEOLOGO)

Jefe del Servicio de Urología del Instituto de Patología Médica del Hospital Provincial de Madrid. Pasa su consulta de CIRUGIA Y MEDICINA URINARIA, Lunes y Viernes de 4 a 6, en la Clínica del Dr. Valdés.

ELECTRA

Única leña de la fábrica Electro lítica de La Puebla.

De la Diputación

La Comisión Gestora en su última sesión acordó agradecer efusivamente al Médico del Hospital don Jaime Munar un donativo de trescientos tubos de catgut y otros efectos para dicho Establecimiento, valorado en unas mil pesetas.

Junta Provincial de Abastos

Siendo necesario a esta Junta conocer en todo momento las existencias de trigo en la Isla, y empezadas las faenas de recolección, se tendrán en cuenta por los Ayuntamientos y particulares, las disposiciones que siguen:

1.º — Por los agricultores y en el momento de terminar cada uno de ellos la recolección, se presentará ante el Ayuntamiento en cuyo término radiquen los terrenos en que se ha cosechado, declaración jurada, por duplicado de la cantidad de trigo obtenida expresada en quintales métricos precisamente. Si existiese en poder de alguno de ellos trigo procedente de cosechas anteriores, se formulará por dicho concepto, otra declaración jurada, independiente de la anterior.

2.º — Los comerciantes y particulares en cuyo poder exista trigo, vienen también obligados a presentar las declaraciones de que se trata, las que serán empílmadas cada vez que efectúen alguna adquisición.

3.º — En las declaraciones se hará constar, además de lo recolectado, lo que precisa para siembra, lo necesario para el consumo y como resultado, la cantidad disponible para la venta.

4.º — Una vez en poder de cada Ayuntamiento las relaciones debidamente comprobadas, se resumirán con independencia las de cosecha actual de las de años anteriores y justificadas cada una con un ejemplar de aquéllas se remitirán los resúmenes totalizados a esta Junta Provincial.

5.º — Los Ayuntamientos, al objeto de conocer en todo momento las existencias, abrirán una cuenta en la que como primera partida se anotará el total de las mismas, a la que se aumentará las nuevas declaraciones que se vayan recibiendo, descargándose en cambio de las ventas que se realicen para otros pueblos, así como también de las efectuadas entre vecinos de la localidad, si el trigo es con destino a molineros o fábricas de harinas.

6.º — No podrá efectuarse ninguna compra-venta de trigo, sin que el vendedor cuente con previa autorización.

Dicha autorización, que tendrá carácter de orden, será expedida por esta Junta cuando el trigo se adquiere en una localidad con destino a otra, así como también cuando la operación se realice entre vecinos del mismo pueblo, siempre que el comprador sea molinero o fabricante de harinas con venta al público.

Las autorizaciones, si el comprador y vendedor son del mismo pueblo, serán expedidas, excepto cuando se trate del caso antedicho, por los Alcaldes respectivos.

7.º — Las autorizaciones expedidas por esta Junta habrán de ser presentadas en el Ayuntamiento del pueblo vendedor para su registro y servirán a la vez de guía de circulación de la mercancía, que será decimada si carece del citado documento, imponiéndose al propietario de ella una multa igual al duplo de su valor.

8.º — Siendo el objeto de esta disposición conocer en todo momento no tan solo las existencias exactas de trigo, sino también en poder de las personas que se encuentra aparte de lo dispuesto en el n.º 5, los Ayuntamientos anotarán en el ejemplar de la declaración jurada de cada poseedor, las compras y ventas que se realicen.

9.º — Los molinos y fábricas de harinas, tanto los de Palma como los de pueblos, no podrán efectuar venta alguna de harina sin previa autorización de esta Junta, de la que solicitarán únicamente los días 10, 20 y 30 de cada mes, en duplicado ejemplar, en los que harán constar la existencia de trigo y harina por fin de la anterior decena, el trigo adquirido y la cantidad moliturada en la de la fecha de la petición, dando salida a lo autorizado para vender en la decena y el dorso las cantidades que solicitan vender, totalizadas por pueblos y dentro de cada uno, por compradores.

Para la molituración a particulares de las cantidades precisas para su consumo no precisará autorización y tan sólo cuando el trigo salga fuera del término municipal, deberá extenderse por la Alcaldía del punto de procedencia una autorización para la circulación del trigo y de la harina moliturada.

10.º — Los días 15 y 30 de cada mes, todos los Ayuntamientos remitirán a esta Junta estados demostrativos del movimiento de trigo de la quincena.

Se encarece el más exacto cumplimiento de lo dispuesto, tanto por parte de los particulares como de los señores Alcaldes, haciendo presente que estoy dispuesto a sancionar con el máximo rigor a los contraventores y negligentes.

Palma, 26 de Junio de 1937. El Gobernador-Presidente

Al objeto de conocer la procedencia de las llamadas harinas de trigo fabricadas en la Isla y poder sancionar de momento a todos los que pretendiesen mezclar a ellas, otras bajas o salvadillos, se hace presente que a partir de 1.º del mes entrante, todas las harinas de aquella procedencia, habrán de circular en sacos en los que por medio de marcas o etiquetas se haga constar, el

De la Alcaldía

Donativos para Cocinas... Brigada municipal, 137 pesetas; H.S.E., 25; M.N. de A. é. h., 25; unos falangistas del Secar del Real, 9'55; doña Francisca Nicolau, en contradas en la vía pública, 25; don José Vicens, recaudador, (8 e) 25; don Ramón Laudaruzi, 5; Asociación de Propietarios de fincas rústicas de Palma, 525; don Pedro Palou, empleado de Arbitrios, 59; personal de la casa Vda. de Joaquín Quesada, 103'30; don Guillermo Matas Font, 5; don Mariano Alcaraz Bauzá, 25; personal de "Canalización" de Gas y Electricidad, 25; personal de las fábricas "Catalá y Riutord, S. L.", (6 en.), 152; don Juan Garau, 10; don Bartolomé Fernández, 1; Canje de un resguardo del Centro de Incautación de oro y valores, procedente del donativo hecho por don José Espina, por valor de 25 ptas. oro y 10 pesos chilenos, 21'25; personal de la "Central n.ºm. 1" de Gas y Electricidad, (32 en.), 21'95; don Pedro M. Estrany, 200; don Emilio Roig, 10; Federación Balear de Fútbol, 23'40; don Juan Serra Vich, 25; don Guillermo Cabot, 5; don Juan Ordinas, 6; don Juan Bernat, 0'50; don Juan Rigo (14 en.), 5.

Para el nuevo acorazado «España»

Lista de donativos... Suma anterior: 43.349'90 pesetas. — Francisco Barceló Calmairi, 25; varios soldados de Sanidad Militar, 50; los ballilas Miguel Bennasar y Juan Salas, 10'85; Feliciano Fuster Nicolau, 25; Jaime Guasp Perelló, 100; Pedro Sancho de la Jordana, 50; Gabriel Darder, 25; Empleados arbitrios carne y alcoholes, 93; Margarita Guaita, 5; Bernardo Vadell y María Pons, 100; Juan Costa, de Zurich, 50; Juan Bauzá Cánaves, 300, A.C., 10; Joaquín García, carabinero, 10; Francisco Mulé Adrover, Sargento de Intendencia, 5; recibido por conducto de la Base Naval, 3.886'70; Antonia Riera, 25. — Suma: 4.770'55. — Total: 48.120'45 pesetas.

Donativos en oro... Don Rafael Salas Pons: 14 botones pavesa, dos sortijas, una medalla un pendiente, un sujetador corbata y tres alfileres. — Sr. de Garcés: una alianza. — Doña María de los Dolores Rodríguez Acosta: un pendiente una sortija, una moneda de Isabel II y dos monedas de dos pesos mejicanos. — Sr. de Rodríguez Acosta: una moneda de 25 ptas., dos alianzas, un anillo de sello y una cadena reloj. — un catalán muy español: una cadena de reloj. — Doña Blanca Aysa Rodríguez: dos cadenas. — Doña Emilia Aysa Rodríguez: tres sortijas y un par pendientes. — Doña Francisca Alzamora López: dos cadenas, un dije y una sortija. — F.M.M.: un trozo de cadena. — Don José Cloquell: una alianza. — Doña Magdalena Sampil de Ribas: una pulsera con un durillo. — Don José Sintés: una sortija.

Notas de sociedad

Fallecimiento... Ayer, por la mañana, falleció en esta ciudad confortado con todos los auxilios de la Religión, el Primer Maquinista de la Marina Mercante retirado don Domingo Veyns y Pallier.

El finado baja al sepulcro después de larga y dolorosa enfermedad sufrida con edificante resignación cristiana.

Descanse en la paz del Señor. Reciba toda su familia, y de una manera especial su esposa doña Magdalena Beltrán, sus hermanos don Benito, Primer Maquinista de la Marina Mercante retirado, y doña María, hermanas políticas y sobrinas nuestra más sentida condolencia.

Operado... Por el Dr. Valdés ha sido objeto de delicada operación, realizada con éxito el Capitán de Caballería don Emilio Despujols Pou, a quien deseamos pronto y total restablecimiento.

Caída... Al bajar la escalera de su casa tuvo la desgracia de caerse, fracturándose la rótula derecha, la distinguida señorita Concepción Morell y Rovira.

La deseamos una pronto curación.

Banco de España

Palma de Mallorca

Hasta nueva orden, esta Sucursal seguirá admitiendo en depósito, por cuenta del Estado Español, las cantidades en oro amonedado o en pasta, a que se refiere la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado fecha 16 de Abril próximo pasado.

Si los señores depositantes así lo solicitaren, el Banco les abonará el importe de sus depósitos al cambio oficial y por cuenta también del Estado.

En iguales condiciones pagará el oro que los interesados le presenten directamente para su venta.

Palma de Mallorca, a 22 de Junio de 1937.

El Director, J. Roca



La festividad de San Pedro

Con motivo de la festividad del Príncipe de los Apóstoles, ayer en las oficinas y dependencias oficiales no hubo despacho.

El comercio sólo abrió por la mañana y los bancos tan sólo una hora para el despacho de efectos a negociar.

Reanudando antigua tradición en las entradas y soportales de las casas en que habitan los M. Itres, señores Capitulares, así como el Palacio Episcopal y el trayecto que va de éste a nuestro primer templo aparecían adornados con mirto y arpayán.

Misa solemne en la Catedral... Ayer, mañana, en la Santa Iglesia Catedral Basílica se celebró solemnísimamente en honor del Príncipe de los Apóstoles, San Pedro.

A las diez menos cuarto se cantó Prima y Tercia.

Seguidamente se organizó la procesión claustral a la que además de Clero y Cabildo Catedral asistió el Excmo. y Rdmco. señor Arzobispo-Obispo.

Terminada la procesión se celebró solemne Misa mayor, siendo celebrante el M. I. Sr. don Juan Retger, Deán; asistido de Diácono por el M. I. Sr. don Juan Sirvent, Canónigo y de Subdiácono por el Rdo. Sr. don Emilio Sagrista. Beneficiado y de Prábitero asistente por el Rdo. Sr. don Guillermo Oliver, Beneficiado.

Ocupó la Sagrada Cátedra el M. Iltre. señor don Andrés Coll, Arcipreste de Málaga.

Durante todo el día, la capilla del Santo, fué visitada por gran número de fieles.

Boletín religioso

JUEVES, 1 DE JULIO... LA PRECIOSISIMA SANGRE DE NRO. SR. JESUCRISTO, y Santa Leonor, reina CUARENTA HORAS

Empiezan en San Francisco, a la Visitación de Nuestra Señora. A las seis y media, Misa cantada y exposición.

Por la tarde, a las siete y media, corona, Triduo en honor del Beato Ramón Lull con sermón por el M. I. Sr. D. Antonio Sancho, Canónigo Magistral.

VISITA... A la Madre del Amor Hermoso en la iglesia de los Sagrados Corazones.

OTRAS FUNCIONES... En el Centro Eucarístico, función del primer jueves de mes. A las siete y media, Misa de Comunión para las asociadas a la Adoración perpetua y exposición del Santísimo.

A las seis y media de la tarde, meditación, rosario, acto de desagravio, letanías de los Santos y reserva de Su Divina Majestad.

Telegramas detenidos... Telegramas recibidos y detenidos en las oficinas del Cuerpo de Telégrafos de esta ciudad, por no encontrarse a sus destinatarios:

1. — Bilbao: Bartolomé Payas.

2. — La Laguna: José Gil; Apuntadores, 48-1.

3. — Pollensa: Mateo Serra; carretera Lluchmayor, Coll d'en Rebassa.

4. — El Ferrol: Pablo Allanes; crucero "Canarias".

5. — Granada: Juana Ramonell; Sol, 7.

6. — Sevilla: Pedro Rovira; Oliva.

7. — Sevilla: Pedro Rovira.

8. — Ayamonte: Antonio Vidal Julia; Santiago Rusiñol, 29-3.

Relación de nuevos donativos de camas completas para el Patronato Nacional Antituberculoso

Sr. Director del Banco Mercantil — Palma — 1 id. 250 id.

Ayuntamiento y vecinos de Amuñec — Palma — 4 id. 1000 id.

Vecinos de Fuentes de Navas — Palma — 3 id. 750 id.

Ayuntamiento y vecinos de Ampudia — Palma — 3 id. 750 id.

Colegio de Farmacéuticos de la Provincia — Palma — 1 id. 500 idem.

Ayuntamiento y vecinos de Guaza de Campos — Palma — 2 id. 500 id.

Ayuntamiento de Torquemada — Palma — 1 id. 250 id.

Don Fermín Ascué — Palma — 1 id. 250 id.

Don César Gusano Rodríguez — Palma — 1 id. 250 id.

Unión Industrial Palentina. — Palma — 1 id. 250 id.

Ayuntamiento de Piña de Campos — Palma — 2 id. 500 id.

Sr. Director de la Sucursal del Banco de España — Palma — 1 id. 250 id.

Don Román Bayo y señora — Avila — 1 id. 250 id.

Excmo. Ayuntamiento — Avila 1 id. 250 id.

Colegio de Veterinarios — Avila — 1 id. 250 id.

PELUQUEROS

pedid "Radiofix" para todos los aparatos y sistemas y "Antinea" para sin hilos. Laboratorios Carasa. Rentería (Guipúzcoa).

ALQUILO CASITA

nueva, con muebles vista espléndida, camino Génova a Porto-Pi. Informes: Camino nuevo, núm. 7. Génova.

ASEGURESE

Contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en "La Previsora Mallorquina" entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

Francisco Sancho, 35, Telf. 2529

¡Estamos perdidos!

Tenemos que reconocer que las emisoras rojas han acabado por dar cuenta de la conquista de Bilbao por las tropas del Generalísimo Franco.

En su encantadora modestia, las radios del enemigo se han resistido, durante largo tiempo, en comunicar a los que los escuchan una noticia tan halagadora para el marxismo. La han apazado todo lo posible para no provocar un exceso de optimismo.

Por fin, el Gobierno de Valencia no ha tenido más remedio que condescender para que el pueblo participe en la euforia.

Aproximadamente, la noticia se dio de esta guisa o mejor se guió de esta manera: "La toma de Bilbao por los "faciosos" constituye un tremendo error de los "faciosos". Los "faciosos" han contribuido así a que cese la preocupación de Bilbao, que era una especie de pesadilla para el Gobierno de Valencia.

El problema de Bilbao hélo antepuesto en el Gabinete Negrín y su ilustre ventrícuolo, Indalecio Prieto, a otros grandes problemas que se esperaban soluciones urgentes y habían sido soslayados a cambio de atender el frente de Vizcaya, problemas que entrarán en la órbita de las atenciones inmediatas.

Por otra parte, la caída de Bilbao permitirá que la defensa de Santander pueda ser más perfecta.

Así se expresan las radios rojas, aproximadamente. Las radios rojas resultan admirables. La argumentación es maravillosa. No han insistido demasiado, porque el pueblo democrático no debe entregarse, con demasiado entusiasmo, a la alegría. Es verdad que las

tropas rojas, admirablemente unidas a los heroicos "gudaris", han conseguido que el Ejército nacional se apoderara de Bilbao mediante una serie de operaciones de retroceso; pero conviene que el pueblo marxista no se duerma sobre los laureles, no se figure que, con la retirada que le ha valido el haber perdido Bilbao, signifique que han ganado la guerra. Hay que obligar al enemigo, a que tome más capitales. Bien está el recibir con entusiasmo esta pérdida de Bilbao, pero sin exageraciones y sin locuras. Pero nosotros pensemos en la maravillosa destrucción y en la clara inteligencia de sus dirigentes.

Cuando el mundo entero, con una interpretación simplista de las batallas, pensaba que la conquista de la capital vizcaína por las tropas de Franco, y era una victoria de estas tropas, el Alto mando de Valencia nos aclara sus artimañas y nos asombra con su argucia: El tiempo es de los rojos.

El conseguir que el enemigo ocupe una población que se defiende, obligarle a que entre en ella y que se embarace con sus problemas y ponga en marcha todas sus industrias, equivale a la máxima finura estratégica.

Quizá nos obligue el Alto mando de Valencia a tomar Santander. Conveniría que tuviéramos un poco más de prudencia. Las tropas del Ejército nacional son capaces de caer en la celada que les tiende y entrar en la capital montañesa sin pensar que en esta forma el Gobierno Negrín conseguirá una nueva y resonante victoria.

Estamos perdidos. ¡Estamos perdidos!

El Fugitivo

¡No lo dice la prensa roja!

Pastel provisional o el nuevo Gobierno (?) de la Generalidad. — La patada a la U. G. T. — Los sindicalistas, triunfantes. — Valencia y Barcelona no andan de acuerdo. — ¿«Normalidad» en Cataluña? — Un «consejo» a los flamantes ministros. — ¿Qué pasará en Barcelona? EL «DIFUNTO» HA FALLECIDO

Como verá el lector, he cambiado el epígrafe de estas líneas. Los periódicos barceloneses de ayer, no solamente no hacen ninguno de los comentarios—rápidos, desde luego— que la constitución del nuevo llamado Gobierno de la Generalidad sugieren sino que, con unanimidad que se nos hace sospechosa, soslayan casi totalmente el tema, cuando éste debió ser y es sin duda para ellos el del máximo interés y actualidad.

Tras dos o tres días de gestación externa—la interna comenzó ya ha unas semanas—, ha dado a luz Companys el nuevo Gabinete, resolviendo así, aparentemente el complicado pleito político catalán. Escribimos "aparentemente" porque tal como están las cosas en Cataluña—de lo que hemos podido hacernos cargo un día sí y otro también a través de artículos y comentarios de los diarios barceloneses en esa sección reproducidos— basta únicamente leer la filiación política de los componentes del nuevo Gobierno para darse cuenta de que el pastel tan laboriosamente elaborado por el "honorable" no es más que eso: un pastel más, provisional, que no ha de tardar mucho—acaso sólo unos días— en agrisarse e infectar aun más, si es que ello es aun posible, el enrarecido ambiente político catalán.

Forman el flamante Gabinete tres elementos representantes de la "Esquerra", tres de la CNT, tres del P. S. U. C. (Partido Socialista Unificado de Cataluña), un "rabasaire" y un consejero—el Dr. Boch Gimpera—sin cartera. O sea que la representación de la U. G. T., de la que llamamos gran central sindical, rival, pesa a todas las farsas de deseos de unión, de la CNT, brilla por su ausencia. Los sindicalistas, a los que alguien señalaba como culpables, en colaboración con los anarquistas, de los sucesos sangrientos de comienzos del pasado mayo; los que se levantaron contra el Gobierno "legal" de entonces en Cataluña y contra Companys; los que hacían y han seguido haciendo una despiadada campaña contra el sucesor de Maciá; los que en toda la región catalana son víctimas de una de las más duras y sangrientas represiones conocidas; los que, anunciaron—y lo cumplen—su obstrucción al Gobierno de la República por no estar en él representados; los sindicalistas, decimos, son ahora, contra toda lógica, mimados por Companys y llamados por éste a colaborar en el Gobierno. El "honorable" ha dado entrada, por la puerta grande, en el organismo máximo de la región autónoma—porque autonomía!— a los representantes de la organización que el Gabinete Negrín trata de extirpar.

Eso es lo que, con sólo dar un

vistazo al color político de los nuevos "consejeros", salta a la vista.

¿Qué efecto causará lo hecho en la capital accidental de la República? ¿Se avendrá Prieto a garantizar la vida a un Gobierno—porque garantizarle la vida es que Valencia responda (¿) del orden público—del que forman parte directamente sus más encarnizados enemigos? ¿consentirán los ugetistas del comité soviético de la ciudad del Turia que sus colegas de la región catalana sean excluidos de los puestos de mando y reducidos a actuar de simples comparsas? ¿podrá continuar Pozas descargando su tobia contra los que, desde ayer, son ya poder?

Prueba de que las cosas no están claras—¡ni muchísimo menos!—, es el tono del discurso pronunciado ayer por radio por el "honorable", con sus angustiosas llamadas y apelaciones a la unidad de acción y sus protestas de que "la normalidad es absoluta en Cataluña". ¿Por qué hablar de normalidad si no hay peligro de anomalidad?

Todo lo que llevamos escrito, "no lo dice la prensa roja". Tan sólo un periódico, "El Día Gráfico", trata de la formación del nuevo Gobierno y, al hacerlo, emplea las siguientes frases:

"Los nuevos Ministros han de estar a la altura de la responsabilidad del cargo que se les ha confiado. Quienes no sean capaces de desempeñarlo dignamente que lo digan y que dejen vacante el puesto, antes de que, con su inconsciencia, lleguen a causar graves daños al país."

Repetimos el mismo comentario: ¿por qué hablar de indignidades e inconsciencias si, como pretenden hacer ver, no existen? ¿verdad que no parece la mejor manera ni la más cordial de dar la bienvenida a unos flamantes ministros el decirles, aunque sea condicionalmente, cuando han de dejar vacante el puesto que apenas ocuparon aún?

El pastel elaborado por Companys (?) nace ya casi muerto. ¿Qué pasará en Barcelona? Martes, 29 de Junio.

Escritas las anteriores líneas, nos enteramos de que el que llamábamos nuevo Gobierno falleció ya—¡qué efímera fue su vida!— y le sustituyó otro en el que no figura la CNT y sí, en cambio, un representante de "Acció Catalana". Es—dicen—un Gobierno de Frente Popular.

El asunto se complica. Mañana, Dios mediante, le dedicaremos un breve comentario.

¿Ves como teníamos razón al pronosticar el rápido agriamiento del pastel? Miércoles, 30 de Junio. L. C.

Procedimientos monstruosos de la tiranía marxista

Niños españoles han pasado por Cuba

Fueron evacuados de España gran cantidad de niños que, víctimas de la barbarie, querían sirvieran de ardor para hacer propaganda revolucionaria. Los enviaron a Cuba, donde llegaron a bordo del trasatlántico "Mercier".

Los elementos disturbadores pensaban haberlos pasado por las calles, entre puños en alto.

La Junta de auxilio, que tenía que recibir a los pobres refugiados, eran elementos de personalidades izquierdistas de partidos revolucionarios, todos ellos cabezas de izquierda republicana, frente único y partido socialista español, que cuidaron con todo esmero de preparar la llegada, comprando juguetes, ropas y dulces para que la muchedumbre lo viera y, después, en automóviles, efectuar un desfile; pero la prudencia de las autoridades cubanas se ha puesto de manifiesto, impidiendo que subieran a bordo los pretendidos apóstoles revolucionarios, lo que les destruyó las manifestaciones de barbarie roja, y la trágica mascarada pudo contemplarse en toda su cruel realidad.

El público, que se agolpaba en el muelle para presenciar la llegada de estos infelices desgraciados, pudo ver el estado lamenta-

bilísimo en que llegaban. Sus caras, famélicas y dilatadas, contrastaban con el aspecto magnífico de sus acompañantes. Todos los niños iban sobre cubierta; otros estaban sentados en el fondo de la bodega. Sus ropas sucias apenas cubrían su carne. Según personas que venían en el barco, hemos podido averiguar que, durante toda la travesía los niños estuvieron abandonados de sus guardianes y tendidos sobre cubierta, mientras que sus guardianes viajaban en primera.

Hasta tal extremo se han tenido abandonados estos chiquillos, que se han encontrado a siete de éstos, tras muchas pesquisas, acuciados y dormidos en la proa, cosa que, con cualquier contratiempo, hubiera producido una desgracia, pero han tenido buen cuidado en aleccionarlos a la llegada al puerto, indicándoles lo que tenían que contestar a las preguntas que se les hicieron.

El número de niños que se ha llevado allí es de 463; casi todos ellos son procedentes de Valencia, Barcelona y Madrid, siendo muy pocos los que hay de las Vascongadas. Parece ser que han sido sacados de España y llevados a Cuba, pero, en realidad, donde tienen su llegada final es en México.

Después de la toma de Bilbao LA OFENSIVA HACIA SANTANDER

La situación es gravísima en la capital montañesa

La caída de Bilbao...

Produce un movimiento de rebeldía contra el Gobierno en Murcia. Lisboa.—En Murcia, ocurrieron desórdenes como repercusión de la caída de Bilbao.

Se tienen noticias de que la caída de Bilbao produjo impresión en el ánimo de los milicianos, que achacaban al Gobierno de Valencia la catástrofe de la caída de Bilbao.

Informaciones recibidas posteriormente señalan que en Murcia se produjo un movimiento de rebeldía contra el Gobierno. Las fuerzas anarquistas se enfrentaron con las de Orden público, ocasionando más de 25 muertos y 180 heridos de uno y otro bando.

Ya se levantan fortificaciones en Santander

Pero la toma de esta capital representará un esfuerzo mucho menor que la de Bilbao.

San Sebastián.—La impresión por lo que respecta a la entrada de nuestras tropas en Santander no puede ser más optimista.

Persona que tiene razones para opinar, asegura que la entrada a la capital requerirá el empleo de mucho menor esfuerzo que el que se ha desarrollado para la conquista de Bilbao.

Sabemos que los marxistas están levantando fortificaciones, que no hay que decir que tendrán el mismo fin que las famosas del "cinturón de hierro".

Asesinato de una institutriz inglesa

El hecho fué perpetrado en Bilbao por los rojo separatistas.

Bilbao.—Se tienen detalles del asesinato cometido por los rojos en la persona de la institutriz inglesa Betty Booland. Esta mujer tenía cincuenta y siete años de edad y vivía en las Arenas. En su casa izó la bandera de su nacionalidad pero se vio obligada a refugiarse en Bilbao, con motivo de

Los billetes de Euzkadi

¡Nadie los quiere! París.—El Ministro de Hacienda del Gobierno rojo ordenó a su representante financiero que vendiera, así como fuese, los tres millones de pesetas que tienen en su poder en billetes del Gobierno Euzkadi. Con la caída de Bilbao, la orden no ha podido ser cumplida, pues ni los mismos rojos, ni sus propios amigos del frente popular han querido hacer oferta alguna para aquel montón de papel sin valor.

La flota mercante cogida en Bilbao

Supera en tonelaje al conjunto de la flota de los rojos

Bilbao.—Además del cuantioso botín de guerra que se ha podido recoger y sigue recogiendo en esta capital, figura la flota mercante de que dispone ahora la España Nacional, como consecuencia de la toma de Bilbao.

Basta decir que los buques mercantes que se hallaban anclados en la ría superan en mucho al conjunto de la totalidad de la flota mercante roja.

Oro de Vizcaya para los ingleses

Los obreros no quieren descargarlo en Francia

París.—Las autoridades judiciales adjudicaron a los Bancos ingleses que tenían sucursales en Bilbao el cargamento de oro que contenían dos barcos llegados recientemente a puerto francés. Los obreros del puerto, por orden de

sus Sindicatos, se niegan a descargar dichos barcos, pues dicen que su valioso cargamento corresponde a los rojo separatistas.

Reina el caos en Santander

La población, en situación gravísima: hambre, faltan viviendas, asaltos, luchas; habiéndose proclamado, por la CN.º-FAI, la República libre

Santander.—La población se halla en situación gravísima; los anarquistas de Ibáñez se han apoderado del mando de la ciudad, cometiendo muchos asesinatos, y el hambre y el pillaje aumentan.

Hendaya.—Veintinueve fugitivos llegados de Francia describen la horrible situación en que se encuentra Santander, donde hay más de 400.000 personas, de las cuales 10.000 están heridas. El problema del abastecimiento ha llegado a límites inconcebibles. Al extremo, que han llegado algunos buques exclusivamente destinados a la evacuación de la población.

Santander.—La situación es insostenible. Cada día que pasa se agrava el problema de la vivienda y alimentación por los fugitivos vascos que constantemente van llegando de los frentes. Dichas fugas recuerdan a las de Talavera de la Reina, cuando nuestras tropas se presentaron en Toledo.

Sevilla.—Comunican de Santander que en aquella capital han ocurrido graves incidentes a la llegada de los fugitivos vascos Bruno Alonso y sus secuaces aban donaron Santander ante el difícil problema de tener que alimentar a más de 50.000 refugiados de Vizcaya.

15.000 personas hambrientas se dirigieron, por el paseo de Pereda, en dirección al Gobierno civil. Al verlos, algunos miembros del Gobierno abandonaron el edificio. Mu chosimos de los manifestantes se dirigieron calles arriba, pero, al no encontrar a los Consejeros, destruyeron el mobiliario.

Los elementos de la CNT y FAI se aprovecharon de las armas para ponerse al frente de la manifestación, que asaltaron con bombas de mano, los establecimientos de viveres.

En Santander reina la mayor confusión. Los anarquistas son dueños absolutos de la ciudad, ordenando detenciones y registros domiciliarios, donde 120 individuos están detenidos acusados de pertene-

cer al partido socialista de Bruno Alonso. Los elementos de la CNT-FAI desamaron a la Guardia civil y Guardia de Asalto; han publicado un manifiesto diciendo que, ante el abandono de los socialistas, en Santander se proclama la República libre bajo el mando de la CNT-FAI.

Santander.—Debido al eficaz bloqueo de los buques de nuestra escuadra, no pueden llegar a los puertos del norte viveres ni provisiones de ninguna clase.

Santander.—Continúan las luchas entre los milicianos y socialistas contra los extremistas de la CNT y FAI.

El avance del sábado

Alava, totalmente reconquistada. Salamanca.—Ha continuado en la jornada última el avance nacional por tierras de Vizcaya y Alava. Esta última provincia, que en los primeros días del Glorioso Movimiento Nacional fué invadida por los rojo separatistas vascos, quedó ayer tarde totalmente reconquistada. Las operaciones de ayer tarde, tuvieron por objetivo la conquista de los últimos pueblos que todavía ocupaba el enemigo.

Desempeña una labor de importancia nuestra artillería, que, con su certero tiro, obligó a desalojar las defensas y fortificaciones que habían construido. Tomaron parte en la acción numerosos cañones, que, después de una eficaz acción de artillería, se dispuso el asalto de la Infantería, conquistando todas las posiciones, después de vencida toda resistencia. Se ocuparon Aranguren, Mendieta, Galdano y otros caseríos de menos importancia.

Con el magistral avance de la última jornada, nuestras fuerzas han quedado a las puertas de Valmaseda.

La ocupación de esta población será pronto un hecho; por Valmaseda pasan todas las líneas ferroviarias de Bilbao, lo que facilitará a nuestro Mando otro importante medio de comunicación de muchos kilómetros. En toda esta longitud, no quedan ya enemigos.

El paso del Cadagua

El heroísmo de nuestros soldados Somorrostro.—Fué preciso a nuestras unidades atravesar y vadear el río Cadagua hasta el pecho. Desde lo alto, los marxistas lanzaban una espesa nube de plomo contra nuestros soldados, pero, a pesar de ello, nuestros héroes vadearon el río y escalaron la

Lo que dicen ellos

En Cataluña hay que incrementar el Ejército. En Cataluña no deben de dejar de tomar las armas ni uno sólo de los reclutas en las quintas movilizadas. Ha días que venimos observando que no se han entregado todos los reclutas, y no sólo no se han entregado, sino que altas personalidades políticas ayudan a emboscarse, no a uno ni a dos, sino a muchos, y esto sencillamente es criminal. Cuando un pueblo muere, proteger a los cobardes es un crimen.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice en su artículo de fondo el diario "Las Noticias" correspondiente al 22 del mes actual.

Barcelona, después de pocos meses de haberse producido la sublevación militar, es una especie de concentración de vagos. Los hay de todos los matices.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice "Solidaridad Obrera", de Barcelona, en su número del pasado día 19 de Junio.

¿Por qué no acudir en auxilio de estos campos que ven languidecer sus cosechas por falta de manos amigas? Sobran en la ciudad elementos para ello; pero éstos prefieren el bar a las duras faenas del campo.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice, también, "Solidaridad Obrera" en el artículo citado del día 19 del mismo mes.

El gobierno ha dado un plazo de treinta y seis horas para que se presenten en caja innumerables individuos de quintas movilizadas que aún no lo han hecho.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice la emisora roja EAR a las 21 h. del día 24 del mes actual.

La República está sobrada de brazos; sino que se lo pregunten al teniente Coronel Ortega, que ve como se bañan miles de hombres en las playas valencianas. También en Madrid hay muchos que no hacen nada y que deben desaparecer.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice igualmente EAR a las 21 h. del pasado día 24.

Las deserciones nos han llevado a la derrota. En último término la parte vencida en esta contienda será aquella cuya retaguardia se derrumbe antes, y la nuestra parece que ha empezado a desmoronarse.

Esto no lo decimos nosotros.

Ayer se reunió el Comité de no Intervención

La reunión se celebró en el Foreign Office, presidiéndola Lord Plymouth La actitud de Portugal

El representante de Portugal se entrevistó con Eden

La actitud de Portugal Londres.—El representante del Gobierno de Portugal ante el Comité de no Intervención estuvo el lunes en el Ministerio de Negocios Extranjeros, visitando a Mr. Eden, con quien sostuvo una larga conferencia.

Según se dice, en esta conversación el delegado de Portugal trató de la actitud que adoptará su Gobierno en la reunión que tenía que celebrarse al día siguiente por el Comité.

Noticias procedentes de Lisboa dicen que el Gobierno portugués está dispuesto a pedir al Comité de no Intervención que sean retirados de sus puertos y fronteras todos los observadores extranjeros.

Asuntos que ha de tratar el Comité de no Intervención

Londres.—Se sabe que en la reunión que ha de celebrarse el Comité de no Intervención se examinará la situación creada y se estudiará la forma en que tiene que llevarse a cabo el control naval en las costas de España, después de la retirada de los barcos alemanes e italianos.

Se cree que prevalecerá la proposición de que la flota inglesa vigile el Mediterráneo y la francesa las otras costas.

El Gobierno portugués ha dispuesto continuar en el Comité de no Intervención.

Nota del Gobierno portugués sobre los observadores neutrales en su frontera

Londres.—El Embajador de Portugal en Londres ha entregado una nota al Gobierno inglés

montaña apoderándose de las alturas; a pesar que tener que luchar contra los elementos del tiemp, que en la jornada última se pusieron en contra de nosotros.

Los marxistas iniciaron una desesperada carrera, huyendo en dirección a Valmaseda. Nuestras unidades quedaron acompañadas a muy poca distancia de esta población.

ULTIMAS NOTICIAS

La ocupación de Valmaseda

El general Llano de la Encarnación, desfilado, es llamado por el Gobierno de Valencia

Esto lo dice la emisora roja Flota republicana a las 8 h. de la mañana del 25 del actual.

El problema de las subsistencias de nuestra retaguardia sigue sin resolverse; pues las autoridades lo único que hacen es aconsejar humorísticamente paciencia. Mien tras los nuevos ricos, por disponer de medios suficientes, comen y beben de lo mejor, los trabajadores se amontonan en las colas para recibir el que más cien gramos de pan y medio litro de leche.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice "Solidaridad Obrera", de Barcelona, en su número correspondiente al pasado día 20.

Para hacer de Cataluña país lleno de burgueses y mimados de gente blanda, se convierta antes de un mes en un país militar inabordable e inexpugnable, es preciso empezar a trabajar mañana mismo, hoy mismo, ahora mismo. A pesar de este aviso creemos firmemente que seguimos predicando en desierto.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice "Solidaridad Obrera", de Barcelona, del pasado día 30 de Junio.

La ley de la oferta y de la demanda, la que las sociedades de tipo burgués como para elevar los precios, no ha sido derogada por la revolución. Esta es nuestra primera sorpresa. Que esta ley la apoyan para cobrarles cuarenta pesetas. Que un kilo de jamón mediocre, del tamaño de un boquerón siete duros, a los cueste un pollo tísico superviviente de hambre catalana.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice "El Diluvio", de Barcelona, en su número del pasado día 22 de junio.

Nunca, como ahora, hemos sufrido la presión de los intermediarios del comercio en general, ni la amenaza de sanciones, desde los comerciantes pasando por todas las escalas y escaleras, y por todos los ascensores de la pena.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice también "El Diluvio" de Barcelona, en su número antes citado, del 22 de junio actual.

Por vender jamón ordinario a diez pesetas el kilo, ha sido detenido Maravillas Cavallé.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice "El Diluvio", de Barcelona, en su número correspondiente al 23 de Junio.

Reunión del Comité de Alemania e Italia

Londres.—Ayer, por la mañana, al medio día, se reunió, en el Foreign Office, el Comité de no Intervención, asistiendo todos los delegados.

Lo presidió Lord Plymouth, asistiendo Grandi y Von Ribentrop, Embajadores de Italia y Alemania en Londres, respectivamente, como delegados de ambos países.

Al terminar la reunión, ambos representantes salieron juntos, marchando en el coche de Von Ribentrop.

Lo que se trató en la reunión

El viernes se volverá a reunir

Londres.—En la reunión que ayer celebró el Comité de no Intervención, se trató únicamente de las proposiciones de Inglaterra y Francia para efectuar ambas naciones, ellas solas, el control en las costas españolas.

La próxima reunión se efectuará el viernes y, mientras tanto, los representantes de los diferentes gobiernos podrán comunicar a sus respectivos países las proposiciones que Francia e Inglaterra hacen al proponerse llevar por completo el control marítimo, admisión de observadores neutrales a bordo de sus navios.

Los representantes tienen, pues este tiempo para recibir de sus respectivos Gobiernos sus decisiones sobre tan importante asunto.

Nuestras tropas han continuado su avance, tanto por el Sur como por el Norte. Los pueblos del centro se encuentran ya en nuestro poder, habiéndose cogido todas las alturas circundantes de Valmaseda, posición que a las 12:30 de esta mañana era tomada por las fuerzas nacionales.

Esta posición es importantísima, pues es punto donde convergen algunas líneas de extraordinaria importancia de comunicación.

Bilbao.—En el norte se realizan operaciones con toda rapidez, dando lugar a la captura de innumerable de prisioneros.

Pasa al final de la 1.ª columna de la 4.ª página

ULTIMAS NOTICIAS

El espíritu admirable de los soldados de España

EL BRILLANTE AVANCE DEL SABADO

La vida es por completo normal en Bilbao

Continuó el temporal, sobre todo por la mañana. A media tarde, parece que tendió a mejorar un poco el estado del tiempo, y sobre Bilbao ha lucido el sol, brillante durante no menos que diez minutos; de todas formas, hoy ha estado tan mal el tiempo casi como ayer.

Insisto en esto porque pretendo llevar a los españoles el entusiasmo de que yo estoy henchido por la conducta inmejorable de nuestros soldados y conquistando nuevos pueblos y poblaciones importantísimas, siempre en dirección hacia el Oeste.

Hoy han pasado a nuestro poder el Vértice de Espalda Soca, los caseríos de Chojica, Angostura y Gijón de Angostura, las cotas 582 y 569 situadas entre la Argaliza, los manantiales de Pozanco por la que por este lado nos hemos quedado a un kilómetro justo de la importante población de Valmaseda, que está absolutamente dominada hasta el punto de que han llegado tranquilamente a nuestras vanguardias esta tarde grupos de vecinos de esta ciudad, quienes, por cierto, han testimoniado que los rojos han obligado a la mayoría de los habitantes a abandonar Valmaseda.

Podemos, pues, entrar a la ciudad cuando queramos, como podemos hacerlo en Paya, porque están rodeados por completo al ocupar el Vértice, Mudaco y otras alturas.

El enemigo sólo ha demostrado actividad de consideración sobre las posiciones que ayer le tomamos en el sector de Santa Coloma, y con algún fuego de los carros rusos que aún tenían en su poder contra determinadas avanzadillas nuestras.

La labor de hoy de nuestras tro-

pas es superior, si cabe, a la de ayer. Durante la última noche, los puentes que nuestros ingenieros habían tendido sobre los ríos y arroyos han sido arrastrados por la fuerza de la corriente y nuestros soldados han tenido que vadear el curso de la corriente con agua hasta el pecho para seguir avanzando hacia los nuevos objetivos. Y, sin embargo, no profieran una queja y se les veía llegar a las posiciones y ponerse a cantar y bailar, para, de esta manera, secar un poco sus empapadas ropas. Es, repito, un verdadero asombro el contemplar el espíritu admirable de estos soldados de España.

En Bilbao, ya la vida es normal por completo; ya es cruzada la ría por uno de los puentes; he visto funcionar el funicular y todos los tranvías.

Todo Bilbao está abastecido suficiente y normalmente, no viendo se más colas de público que en los lugares designados para efectuar el canje de los antiguos billetes del Banco de España por los nuevos de la España de Franco.

Porque los de Euzkadi, ni qué decir tiene que no se había hecho el canje. A ver si Aguirre los consigue cambiar en algún rincón del mundo, si todavía existen incautos como eran los bizcaitarras.

Esta tarde he visto llegar el primer tren correo que ha entrado en Bilbao procedente de Miranda.

Y nada más. A no ser que diga que se tienen noticias que el número de milicianos pasados a nuestro campo es de 178. Esto sólo por el sector sur, pues por los otros ignoro el número a qué ha alcanzado, aunque no debe haber sido escaso el de los convencidos de la locura que, al resistir, se vieron cometiendo.

El Tbid Arrumi.

La escuadra nacional bombardea las costas de Levante

Un hidro rojo, derribado por los nacionales

Salamanca. — A las dos treinta de la pasada madrugada, nuestra escuadra bombardeó las fortificaciones enemigas comprendidas entre Sagunto y Valencia. El ata que duró unos cuarenta minutos.

Para precisar los objetivos se valieron de bengalas, que fueron arrojadas convenientemente a tal efecto. Uno de los proyectiles alcanzó de lleno al buque rojo portaviones "Dédalo".

Después de logrados los objetivos y cumplido perfectamente su cometido, la escuadra nacional desapareció, sin haber sido molestada lo más mínimo.

El bombardeo causó gran alarma en la ciudad de Valencia y en las poblaciones de la costa levantina.

Cartagena. — Un hidro rojo "Dornier" fué sorprendido por un avión nacional.

Aunque el hidro trató de rehúsar combate, decididamente se lanzó sobre él el avión nacional, y el avión rojo no tuvo más remedio que aceptar la lucha, cayendo el "Dornier" envuelto en llamas en el mar.

El avión nacional regresó sin novedad a su base.

Franco, el Generalísimo, trabaja contento y satisfecho

(TRANSMITIDO POR RADIO NACIONAL)

FRANCO trabaja diariamente 14 horas en la silla de su despacho, en el que resuelve todos los asuntos de Estado y del Mando. El Generalísimo de los Ejércitos trabaja activamente como Generalísimo y como legislador. La guerra consume la gran parte de este trabajo, y el Generalísimo recibe lo que le mandan para dar a la publicidad, escritos y documentos redactados por otros; de todo tiene conocimiento. De las catorce horas de labor, dedica una gran parte a recibir las visitas como Jefe del Estado; a todos escucha, sin mostrar a nadie contrariedad. El Generalísimo y Jefe de los ejércitos recibe a todos, y es de ver la sencillez y el respeto con que todos le tratan. Sus manifestaciones dan fe y entusiasmo. No deja de prestar nunca su atención a quien le habla.

Para todos los demás, se reducen las visitas a sencillísimas ceremonias; todos entran al despacho del Jefe del Estado sin más antesala que el despacho de sus ayudantes; antedespacho en el que el trato es el de rito legionario, trato íntimo y fraternal, que practican los oficiales del Ejército. La sencillez tiene su representación en el Jefe del Estado, en el Generalísimo Franco, y para que se vea hasta qué punto llega ésta, diré que el Generalísimo no tiene por haber más que los que le corresponden como General de División del Ejército español, y nada más.

Sólo cobra paga de General de División y tiene diariamente catorce horas de trabajo, sin contar las muchas veces que marcha a los frentes para, por sí mismo darse cuenta de la marcha de las operaciones en los campos de batalla. Y es en estas ocasiones cuando se manifiesta él en su forma más esplendorosa de guerrero. Ve cómo se desarrollan las operaciones bien pensadas, posibles, arregladas por su espíritu indomable y serenidad pasmosa. Ve con los hechos que se van sucediendo cómo sus planes y maniobras toman forma y las operaciones se cierran.

Las operaciones sobre Bilbao han terminado con la toma de la ciudad y la rotura del "cinturón de acero", y dice: ¡qué equivocación y qué torpeza! (Algún día le rogaremos nos explique este triunfo tan rotundo y trascendental).

España ahora está conociendo a FRANCO el guerrero, el justiciero y el legislador. Mañana conoceremos todos a Franco el LIBERADOR, el que derrotó al enemigo, el que conquistó la justicia social.

Millán Astray

Los avances de ayer en el frente de Vizcaya

LA OCUPACION DE VALMASEDA

La trágica situación de Santander

Comentario rápido

Bilbao. — Como remate a las gloriosas jornadas que de algún tiempo a esta parte se vienen desarrollando, la jornada de hoy ha sido una de las más brillantes y decisivas del frente vizcaíno. Nuestras fuerzas, en hábil manobra, venciendo los pocos obstáculos que el enemigo opuso, ha entrado, a las 12'30, en la villa de Valmaseda.

A primera de la mañana, una lluvia intensa, tenaz, pegajosa, caía sobre nuestros atrinchamientos y fortificaciones; sin embargo, el Alto Mando dió orden de iniciar el avance, y nuestras bravas fuerzas se lanzaron, con ímpetu inigualable, contra las posiciones rojas cercanas a Valmaseda, quedando totalmente ocupadas. El enemigo no opuso mucha resistencia a este avance de las tropas de FRANCO, y sucesivamente cayeron en nuestro poder varias posiciones, situadas todas ellas muy cerca de Valmaseda. Poco a poco, la distancia entre nuestras vanguardias y Valmaseda iba disminuyendo, y ya se distinguían las primeras casas de la población. Los marxistas se encontraban en desorden, huyendo precipitadamente hacia Santander. Un miliciano que se pasó a nuestras líneas declaró que la población de Valmaseda estaba ya completamente desierta, y que en su interior sólo quedaban algunos habitantes que no habían querido evacuar la villa antes de la entrada en ella de las fuerzas nacionales.

Con estas noticias continuando el avance, con el agua cayendo constantemente, y sobre el fango, nuestras fuerzas entraron en Valmaseda, aproximadamente a las 12'30. Entraron, primeramente, varios de nuestros carros de asalto, los cuales se internaron bastante en la ciudad, y al observar que habían desaparecido de la ciudad los milicianos, volvieron al campo nacional, declarando que nuestras vanguardias efectuaron su entrada triunfal en la villa, cosa que hicieron entre las aclamaciones y vitores del poco vecindario que quedó en la ciudad.

La operación para la ocupación de Valmaseda fué un modelo de técnica estratégica. Nuestros soldados avanzaron por los dos lados de la ciudad, cogiéndola como con una tenaza. Dos columnas avanzaban para envolver la ciudad,

mientras que otra se dedicaba a limpiar los últimos reductos, efectuando, luego, la entrada en la villa.

Después de haberse realizado esta operación, nuestras fuerzas, por orden del Alto Mando, efectuaron el último trabajo de limpieza de las zonas recientemente conquistadas y comprendidas entre la ciudad de Valmaseda, caída ya en nuestro poder, y el puerto de Bilbao, una zona de más de 25 kilómetros de extensión.

Una prueba de la desmoralización que reina entre las filas rojas, es que hoy han continuado pasándose a nuestras líneas gran número de milicianos, la mayoría de ellos con armamento. Hoy se han presentado 68. Uno de ellos ha declarado que los rojos estaban construyendo una línea de fortificación al oeste de Valmaseda, para intentar detener el ímpetu y arrollador avance que nuestros soldados están efectuando por este sector.

Nos ha declarado, además, que los oficiales rojos ya no se fían de sus soldados y los vigilan constantemente, por temor a que se pasen a nuestras líneas. Nos ha referido la actual situación, muy trágica, de Santander. Esta ciudad, que ahora debe tener unos 400.000 habitantes, no puede sostener a tantas personas, por no tener reservas de alimentos.

Todos los dirigentes rojos han huido quedando dueños del poder los anarquistas, que son los que ahora, actualmente, dirigen las operaciones contra nuestros soldados. Ayer se celebró en esta ciudad una enorme manifestación de mujeres, que pedían a gritos la rendición de la ciudad a las fuerzas de Franco. Esta manifestación irrumpió, violentamente, en el palacio de la Gobernación, pero desde allí, con varias ametralladoras impidieron la entrada de los manifestantes en el interior del edificio.

A la hora de cerrar esta crónica, nuestras fuerzas continúan su arrollador avance hacia la provincia de Santander, habiendo ya rebasado la ciudad de Valmaseda, y encontrándose a muy poca distancia del límite que separa las dos provincias de Vizcaya y Santander. Dentro de muy poco tiempo, quizá de breves horas, podemos gritar, con todo nuestro corazón: ¡¡Vizcaya para España!!

Ha de saber Vd....

HA DE SABER VD: que, a pesar de todos los llamamientos de la Generalidad para que se presenten a filas los individuos de quintas movilizadas, siguen sin presentarse.

HA DE SABER VD: que tampoco se han presentado los llama-dos a filas en la España roja, no

obstante las amenazas energicas de fusilamiento a los que no se presentasen.

HA DE SABER VD: que todos los periódicos de Madrid publican, en su primera plana, que se han devuelto diez pesetas a su legítimo dueño.

El lunes se constituyó el nuevo Gobierno de la Generalidad

PERO NO LLEGO A TOMAR POSESION, POR NO ACEPTAR EL CARGO LOS ANARCO-SINDICALISTAS

Porteriormente se ha nombrado otro Gobierno, del que no forman parte los de la C.N.T.-F.A.I.

Barcelona. — Companys ha presentado, por fin, una lista de los nuevos Consejeros de la Generalidad. Lo de menos son los nombres: lo que más importa hacer destacar es que el nuevo Gobierno carece en absoluto del apoyo de los que dicen estar en él representado.

De todos modos, Pozas está dispuesto a continuar su sangrienta dictadura, apoyado en los ocho mil milicianos enviados allí por el Gobierno de Valencia.

Con el nuevo Gobierno, Companys suprime las delegaciones. Por tanto, él, presidente de la Generalidad, se erige también en presidente del instrumento ejecutivo, del gobierno, en dictador de Cataluña, como lo calificaba un comentarista desde Radio Salamanca.

Se llama a sí mismo el nuevo Gobierno de la unificación, de las fortificaciones y de la victoria.

Forman el nuevo Gobierno tres miembros de la Esquerra, tres de la FAI y tres del P. S. U. C

Desde luego, la significación del nuevo Gobierno, el cuarto desde la iniciación de la guerra, es contra el partido socialista y la U. G. T., un Gobierno marcadamente catalanista y con marcada influencia de la FAI, y al parecer contra los deseos del Gobierno de Valencia.

París. — La prensa francesa de la mañana se ocupa de la crisis del Gobierno de la Generalidad. Los comentarios dicen que el partido socialista y la UGT se han

visto desplazados por los anarquistas.

El periódico "Le Journal" dice que se acusa de cada día más la bancarrota en torno del partido marxista, reflejada ahora por la solución dada a la crisis de la Generalidad. Ello constituye un triunfo de las organizaciones extremistas sobre el partido socialista y sobre todos aquellos que, con más o menos, persiguieron al anarquismo. "Cataluña" dice el periódico —vuelve a recobrar su independencia. Es interesante recordar las palabras que se dirigieron ante el micrófono el lunes por la noche. En suma: se dijo que, hasta que Prieto se marchase del Poder, todo serían obstáculos, ya que éste no representa el proletariado".

Perpignán. — Al recibir Companys a los periodistas, les manifestó que la tranquilidad era absoluta, sin que se hubiese desarrollado el menor incidente desagradable. Pero los periódicos siguen publicando listas de personas asesinadas, secuestradas, atropellos, destrucción de muebles y otras cosas por el estilo. La tranquilidad, como se vé, es completa en Barcelona.

Escritas las anteriores líneas, nos enteramos de que el nuevo Gobierno nombrado el lunes no llegó a tomar posesión, por negarse a aceptar el cargo los anarquistas designados. En lugar del Gobierno electo y ya dimisionario, se ha nombrado otro Gobierno sin los de la CNT-FAI. Integran el nuevo Gobierno, con Companys de presidente, tres Consejeros de la Esquerra, tres del PSUC, uno de Acción catalana y otro de la Unión de "rabassaires".

Dr. J. VALCANERAS ex-pensionado por la J. A. E. en el Htal. Saint Louis Médico asist. ext. de la Clínica Dermatológica de la F. M. de Strasburgo.

Enfermedades de la piel
Santo Domingo, 18
Consulta de 10 a 12

Discurso de Hitler

LO PRONUNCIO EN BERLIN ANTE 200.000 CAMISAS PARDAS

Gracias a Dios, dijo, no nos faltan fuerzas para garantizar la seguridad de nuestra Patria

Berlin. — El Führer, Adolfo Hitler, ha hablado ante 200.000 camisetas pardas. Refiriéndose al conflicto español, ha manifestado que el Gobierno del Reich ha hecho todo lo posible para hacer efectiva la solidaridad que debe existir entre todas las naciones de Europa.

Pero Alemania —dijo— ha visto con dolor que esa solidaridad faltaba, por lo que la nación alemana, comprendiéndolo así, se ha retirado del control. Ahora Alemania no espera otra cosa que defenderse con sus propias fuerzas, que, gracias a Dios, dijo, no nos faltan para garantizar la seguridad de nuestra Patria.

Las palabras de Hitler fueron acogidas con grandes aclamaciones. Luego hubo un desfile grandioso de jóvenes voluntarios.

París. — Es largamente comen-

tado por la prensa francesa el discurso que pronunció el Canciller, Hitler. Un periódico dice que el discurso de Hitler, abarcó tres importantes cuestiones: Primero, política exterior alemana; segundo, control de las costas españolas, y tercero, la seguridad de Alemania.

En cuanto a la política exterior, dijo que el deseo de Alemania era su amistad con el mundo entero, salvaguardando, al mismo tiempo, sus intereses.

En cuanto al control, dijo que una acción común respecto a éste es impracticable, y, finalmente, respecto a la seguridad de Alemania, dijo que, de ahora en adelante, Alemania defenderá su independencia, honor y seguridad.

Terminó diciendo que, afortunadamente, Alemania se encuentra en condiciones de poder hacerlo.

Otras noticias

de última hora

En el frente de Madrid

Otro avión francés agredido por los rojos

La artillería nacional ha actuado intensamente y la aviación se ha portado maravillosamente sobre otros sectores, notándose gran actividad en el frente del Guadarrama, por parte de nuestra artillería.

En toda la línea del Guadarrama se desarrolla fortísimo fuego de artillería.

PERDIDA
Desde Son Mulet a Llubi de una americana conteniendo una cartera con 900'00 pesetas y documentos se gratificará su devolución a Antonio Forteza — Cort, 9 —La Puebla.
Construyendo refugios ayudas al obrero y aseguras tu vida.

Después de la toma de Bilbao

Viene de la 3.ª página.

merables prisioneros. Se pasan muchos milicianos a nuestras filas, que en estos últimos días ha rebasado el millar.

Valencia. — El general Llano de la Encarnación, general rojo de los ejércitos del Norte, ha sido llamado por el Gobierno de Valencia, por habersele destituido del cargo que ostentaba.

Los rojos van evacuando pueblos

Ya funciona el ferrocarril Bilbao-San Sebastián.

San Sebastián. — A pesar de que continúa el mal tiempo, siguen desarrollándose las operaciones en dirección a Santander. En su arrollador avance, las tropas han ocupado Valmaseda y se sabe que los rojos han empezado la evacuación de otros importantes pueblos.

En el día de hoy han quedado restablecidas las comunicaciones ferroviarias entre Bilbao y San Sebastián.

Lo que representa la posesión de Bilbao

Bilbao. — La prensa extranjera quiere quitar la importancia que tiene la liberación de Bilbao y realiza una campaña contraria a la causa nacional, pero hay que hacer constar que la posesión de Bilbao es más importante que la de Madrid, porque, desde el punto de vista militar y estratégico, tiene una importancia extraordinaria; en cambio, Madrid, después de su evacuación, es una ciudad abandonada, y Bilbao proporcionará muchas ventajas financieras cuando, dentro de unas semanas, florezca de nuevo su industria, que ha de proporcionar al Gobierno de Franco la posesión de muchas divisas extranjeras.

Prueba patente de lo que representa Bilbao para los nacionales la veremos mirando a Inglaterra, en donde han tenido que ser cerradas tres fábricas que se surtían del mineral extraído en las ricas minas de Bilbao.

La desbandada roja es enorme

Continúa, arrollador, el avance de nuestras tropas

Londres. — El corresponsal de la Agencia United Express afirma que la desbandada roja es enorme: los milicianos huyen desesp-

radamente hacia la capital santanderina, perseguidos implacablemente por nuestras fuerzas, que, victoriosas, continúan avanzando hacia Santander.

Este corresponsal nos afirma que la situación de Santander no puede ser más desesperada, y que el número de refugiados vascos alcanza la cifra de más de 50.000.

Santander. — El mando marxista ha ordenado la fortificación de una faja de terreno situado al E. de Santander; esta fortificación consiste en varias líneas de trincheras y alambradas, situadas todas ellas en las proximidades de la capital santanderina. Para la construcción de éstas, se emplean a los presos políticos, los cuales son obligados a trabajar bajo la amenaza de un fusilamiento.

Los enviados especiales de las Agencias periodísticas anuncian a sus respectivos periódicos que el avance de las fuerzas nacionales continúa arrollador y que, después de la ocupación de Valmaseda, han continuado su avance hacia la provincia de Santander, encontrándose ya a muy poca distancia del límite que separa las dos provincias.

OCASION

Por 20 mil pesetas.
Se venden 5 pisos con subidas calle del Sindicato y de la Justicia.

Razón: Hostales, 15.

CASA MORELL

Compro, cambio, arrego y restauro toda clase de máquinas de coser.

Compre Naumann la mejor máquina Alemana.

Plaza Juanot Colom, 11 Palma.

HOSPEDAJE

Deséanlo dos familiares en casa particular de familia reducida. Informes: Centro de anuncios. Plaza de Santa Eulalia, 10.

SE ALQUILA PISO

PRIMERO (Pequeño)
(Hay Refugio). Informarán en la Calle Rey Sancho núm. 42. Oficina de 9 a 1, días laborables.

VENDO

En Artá, casa moderna con jardín y huerto, o cambiaría con una en Palma de igual valor. — Razón: "Villa Rosas"; Artá.

Piensa en el valor de un refugio cercano en caso de bombardeo y no regatearás tu cooperación para construirlo.